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Ata da Septuagésima Sessão Ordinária do Segundo período da Primeira Sessão 

Legislativa, da Legislatura 2017-2020 da Câmara Municipal de Sobral, realizada 

no dia 31 de outubro de 2017. 

 

1º Vice Presidente – Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos 

1° Secretário – Francisco Rogério Bezerra Arruda 

 

Aos trinta e um (31) dias do mês de outubro do ano de 2017, às dezessete horas 

(17h00min), no Plenário Cinco de Julho da Câmara Municipal de Sobral, acontece à 

septuagésima Sessão Ordinária desta Sessão Legislativa sob a Presidência do Carlos 

Evanilson Oliveira Vasconcelos secretariado pelo edil Francisco Rogério Bezerra 

Arruda. Chegada a hora regimental, o Senhor Presidente autoriza o Senhor Secretário a 

proceder à chamada dos senhores Vereadores. ESTAVAM PRESENTES: Alessandra 

Ponte de Queiroz Miranda, Maria Socorro Brasileiro Magalhães, Ailton Marcos 

Fontenele Vieira, Cleiton Prado Carvalho, Antônio Oliveira Braga, José Bonifácio Silva 

Mesquita, Tiago Ramos Vieira, José Vytal Arruda Linhares, Giuliano Dias Araújo 

Vasconcelos, Adauto Izidoro Arruda, Joaquim Euclides Feijão Neto, Francisco Rogério 

Bezerra Arruda, Francisco Ivonilton Camilo Cavalcante, José Oswaldo Soares Balreira 

Júnior, José Crisóstomo Barroso Ibiapina, Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos, 

Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar, Estevão Ponte Filho. AUSENTES: Romário Araújo 

de Sousa, Paulo Cesar Lopes Vasconcelos, Vicente de Paulo Albuquerque. Ata da 69º 

Sessão Ordinária aprovada. PEQUENO EXPEDIENTE – Foram lidas as 

Correspondências: - COMUNICADOS – Fundo Nacional de Desenvolvimento da 

Educação – Informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução 

Nº 
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CM198522/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Raimundo Santana de 

Nº CM198523/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Deliza Lopes. 

Nº CM198524/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho de Pais e Comunitário da Escola 

Nº CM198525/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Manoel 

Mari Nº CM198526/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Comunidade Escola 

Nº CM198527/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Massilon 

Nº CM198528/2017, 29/09/17 – Entidade: Associação 

Nº CM198529/2017, 29/09/17 – Entidade: APM da 

Nº CM198530/2017, 29/09/17 – Entidade: 

Nº CM198531/2017, 29/09/17 

– Nº CM198532/2017, 29/09/17 – Entidade: 

Nº CM198533/2017, 29/09/17 – Entidade: 

Nº 

CM198534/2017, 29/09/17 – Nº 

CM198535/2017, 29/09/17 – Nº 

CM198536/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho de Pais da Escola José Parente Prado. 

Nº CM198537/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Professor Gerardo 

Nº CM198538/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Yedda 

Nº CM198539/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar José Ermírio de 

Nº CM198540/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar Antônio 

Nº CM198541/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar 

Nº CM198542/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho Escolar 

Nº CM198543/2017, 29/09/17 – Entidade: Conselho do Colégio 

Nº CM225945/2017, 16/10/17 – 

Nº CM225946/2017, 16/10/17 – Entidade: 

Nº CM225947/2017, 16/10/17 – 

Nº CM225948/2017, 16/10/17 – Entidade: 
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Conselho Nº CM225949/2017, 16/10/17 – 

Nº 

CM225950/2017, 16/10/17 – Entidade: UEX EE de Educação Profissional Dom 

Nº CM225951/2017, 16/10/17 – Entidade: UEX da Escola 

Nº CM225952/2017, 

16/10/17 – Entidade: UEX Centro de Educação de Referência CERE Prefeito José 

Nº CM225953/2017, 16/10/17 – Entidade: UEX da Escola 

Nº CM225954/2017, 

16/10/17 – Entidade: Conselho Escolar Antônio Mendes Carneiro. Foram lidos e, 

automaticamente, aprovados os Votos de Pesar nºs 031/17, 032/17, de autoria da 

Vereadora Maria Socorro Brasileiro Magalhães (PDT) - Apresenta Votos de Profundo 

Pesar, em memória da Dra. Karine Cristina Pereira de Souza; - Apresenta Votos de 

Profundo Pesar, em memória do Sr. Paulo César Sousa Silva. Foi lido e, 

automaticamente, aprovado o Requerimento nº 202/17, de autoria da Vereadora 

Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar “Fransquinha do Povo” (PMDB) - Solicita o 

envio de convite ao Diretor do SAAE/Sobral para comparecer a esta Casa Legislativa, a 

fim de prestar esclarecimentos no tocante a explicações, elaboração e execução de 

providências cabíveis para solucionar a falta de água em Sobral, durante sua gestão.  

Primeiro orador inscrito para fazer uso da Tribuna Popular, foi o Senhor Narcísio 

Sousa Vasconcelos, Presidente da Associação Cultural Social Recreativa Estação 

Primeira do Sinhá Saboia. Saúda os presentes. Ressalta a importância das escolas de 

samba para o carnaval sobralense. Afirma que as escolas de samba não têm barracões 

para trabalhar ao longo do ano. Solicita que transforme em lei o valor do repasse para as 

escolas de samba. Diz que nos carnavais passados as escolas receberam a verba na 

sexta-feira às 15horas, quando todos os bancos estavam fechados para trocar o cheque. 

Indaga como seria a compra dos materiais necessários. Reitera que realizem ações em 

prol das escolas de samba. Relembra como eram os carnavais anteriormente. Salienta a 
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importância da cultura carnavalesca. Comenta que não há atração de lazer em Sobral. 

Discorre sobre os valores dos repasses. Fala das disparidades entre as verbas das escolas 

de samba. Afiram que fala em nome de todas as escolas de samba. Sugere que a verba 

seja repassada dois meses antes do carnaval, com o valor ajustado conforme a inflação. 

Menciona a importância de construir um barracão para tirar as crianças das ruas ao 

longo do ano. Agradece a oportunidade. Afirma que ficará esperando algo seja feito em 

prol das escolas de samba. Pela Ordem, José Crisostomo Barroso Ibiapina indaga a 

possibilidade de ser agendada uma audiência pública para debater sobre a situação das 

escolas de samba. Sugere que seja realizado um cronograma em comum acordo com a 

prefeitura e as escolas para o repasse da verba às escolas de samba. Teceu críticas ao 

estreitamento da rua na circunvizinhança do Plenário da Câmara. Analisa a criticamente 

a afirmação que Sobral é uma cidade histórica, pois não foi comemorado e 

homenageado o mês de Dom José. Afirma que não há cultura sem carnaval. Pela 

Ordem, Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos ressalta que o Secretário Davi Bastos irá 

resolver a questão do estreitamento na rua que liga ao Plenário. Pela Ordem, José 

Oswaldo Soares Balreira Junior ressalta que concorda com a fala do edil José 

Crisostomo Barroso Ibiapina. Afirma que já existe uma lei de repasse da verba para as 

escolas carnavalescas. Sugere que o repasse seja iniciado seis meses antes do carnaval. 

Sugestiona que seja agendado uma reunião com o Secretário Igor e com o presidente 

das escolas de samba para debaterem sobre o assunto. Reitera que irá ser votado 

orçamento anual, no qual determinará qual a verba que será destinada à cultura. Pela 

Ordem, Tiago Ramos Vieira reitera que concorda com fala do edil José Crisostomo 

Barroso Ibiapina. Indaga como a verba é repassada. Sugere que a prefeitura auxilie as 

escolas de samba com um espaço para trabalharem durante o ano. Afirma que o Senhor 

Igor Bezerra tem vontade de trabalhar. Pela Ordem, Francisco Ivonilton Camilo 

Cavalcante deseja votos de profundo pesar à família do Senhor Manuel Melo. Convida 

a todos para a inauguração, amanhã, do CSF Norma Soares, às 19 horas. Pela Ordem, 
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Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar agradece a Igreja Batista pela bíblia. Afirma que 

corrobora com os demais edis, com relação a falta de cultura em Sobral. Pela Ordem, 

Adauto Izidoro Arruda parabeniza aos senhores Moises Arruda, Daniel, Romulo e Zé 

Caetano, nos quais honraram o nome de Sobral no campeonato cearense de damas. 

Comunica que a prefeitura não os patrocinou. Pela Ordem, Cleiton Prado Carvalho 

comunica que a Comissão de Justiça e Redação irá reunir-se na segunda às 10 horas, 

devido ser ponto facultativo na próxima sexta-feira. Pela Ordem Ailton Marcos 

Fontenele Vieira agradece aos participantes que compareceu a sessão especial em 

homenagem aos 500 anos da Reforma Protestante. GRANDE EXPEDIENTE – 

Primeiro orador inscrito para fazer uso da Tribuna, foi o vereador Adauto Izidoro 

Arruda. Cumprimenta a todos. Ressalta a importância dos professores. Teceu críticas 

aos comentários realizados pelo Prefeito Ivo Gomes em relação aos professores. Exibe 

vídeo, em power point, no qual salienta a importância dos professores para os 

brasileiros e para o mundo. Afirma que ao ler um texto o considerou interessante, mas 

que realizou algumas modificações para adequá-lo a situação sobralense. Faz a leitura 

desse texto, no qual analisa criticamente a gestão do Prefeito Ivo Gomes. Comenta que 

o prefeito foi escolhido um dos melhores do Ceará, mas que o mesmo não foi receber o 

prémio por ter vergonha da sua gestão. Ressalta que a gestão Ivo Gomes é a pior dos 

últimos 20 anos. Exibe foto, em power point, das tirinhas de Maurício de Sousa, nas 

quais debatem sobre ideologia de gênero. Mostra vídeo da precariedade das estradas de 

Rafael Arruda. Expõe fotos das pinturas da cidade. Analisa criticamente o valor gasto 

com os autores das pinturas estampadas pela cidade e no metrô. Questiona qual será a 

próxima polemica que Ivo Gomes trará para Sobral. Aparteado pelos edis: Francisca 

Ribeiro Azevedo Aguiar e Ailton Marcos Fontenele Vieira. Pela Ordem, Antônio 

Oliveira Braga enaltece a sessão especial em homenagem aos 500 anos da Reforma 

Protestante. Segundo orador inscrito para fazer uso da Tribuna, foi o vereador José 

Vytal Arruda Linhares.  Saúda os presentes. Afirma que a Câmara precisa de muitas 
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orações, pois nos edis de oposição não conseguem nada. Relata que uma senhora lhe 

culpo pelo aumento da taxa de água. Afirma que não votou a favor do aumento da tarifa 

da água. Ressalta que na Câmara é sempre dado um cheque em branco para o prefeito. 

Interpela qual é o papel do vereador em Sobral. Analisa criticamente o valor do 

aumento do salário mínimo para o ano de 2018. Salienta que quando o Executivo 

realizar bons projetos votará a favor, mas que quando os projetos prejudicam a 

população não irá votar a favor. Menciona a importância da água. Sugere que o Prefeito 

Ivo Gomes solicite verbas em Brasília para solucionar o problema da falta de água em 

Sobral. Faz a denúncia de um rapaz, no qual relatou que sua empresa está prejudicada 

por não poder deixar os contêineres nas ruas por mais de 48 horas. Realiza comparações 

entre Sobral e Jericoacoara. Salienta que não pode adequar as leis de Sobral as de 

Jericoacoara. Comunica que não há transporte coletivo digno em Sobral. Diz que Sobral 

é uma cidade sem emprego. Relata que havia 2000 pessoas na fila para deixar currículo 

para a empresa Grendene, na qual estava contratando 20 pessoas. Comenta que os 

agentes do prefeito proibiram de ser vendidas coroas no mercado público. Aparteado 

pelos edis: Ailton Marcos Fontenele Vieira, Cleiton Prado Carvalho, Tiago Ramos 

Vieira, Giuliano Dias Araújo Vasconcelos, Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar. Pela 

Ordem, Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar solicita que disponibilizado para seu 

gabinete impressora e nobreak, para que possa realizar seus trabalhos como vereadora.  

ORDEM DO DIA – Foram aprovadas, em votação única e em bloco, as Moções nºs 

049/17, 050/17, de autoria do Vereador Dr. Estevão Ponte Filho (PP), subscrito 

por: Joaquim Euclides Feijão Neto, Alessandra Ponte de Queiroz Miranda, 

Antônio Oliveira Braga “Galdêncio”, José Bonifácio Silva Mesquita “Cumpady 

Bony”, Maria Socorro Brasileiro Magalhães e José Crisóstomo Barroso Ibiapina 

“Zezão” - Apresenta Votos de Congratulações e Aplausos a todos os professores de 

Sobral, pela passagem do Dia do Professor, comemorado no dia 15 de outubro; - 

Apresenta Moção de Congratulações e Aplausos ao Serviço de Atendimento Móvel de 
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Urgência – SAMU, pelos relevantes serviços prestados a população do município ao 

longo dos 12 anos de existência. Votaram a favor das Moções nºs 049/17 e 050/17, os 

edis: Alessandra Ponte de Queiroz Miranda, Maria Socorro Brasileiro Magalhães, 

Ailton Marcos Fontenele Vieira, Cleiton Prado Carvalho, Antônio Oliveira Braga, 

Tiago Ramos Vieira, José Vytal Arruda Linhares, Giuliano Dias Araújo Vasconcelos, 

Adauto Izidoro Arruda, Francisco Rogério Bezerra Arruda, Francisca Ribeiro Azevedo 

Aguiar. Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente encerra os trabalhos da 

presente Sessão convidando a todos para a Sessão Especial para homenagear aos 

agentes comunitários de saúde e agentes de combate às endemias. E, para constar, esta 

ata foi lavrada, discutida e assinada pela Mesa Diretora desta Casa Legislativa. 

 

 

 

 


